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Tagesordnungspunkte:  

1. Neues aus den Arbeitskreisen 
2. Neues aus den Gremien 
3. Stand LER 

a. Positionspapier 
b. Vollversammlung am 27.01. 
c. PM zu Schulsozialarbeit vom LER à verlinkt in unserem Artikel https://ker-

leipzig.de/2023/12/petition-zur-sicherung-und-etablierung-von-schulsozialarbeit-an-allen-
saechsischen-schulen-gestartet/  

d. Situation und Kommunikation 
4. Stand Homepage à Die Empfehlung der AG Homepage ist nicht weiter mit Azubi-Projekte zu arbeiten 

sondern die HP weiter in Eigenregie zu betreiben 
a. Die Bitte um (wiederholte) Zuarbeit zu (vorgeschlagenen) Texten wurde leider bis heute nicht 

aufgegriffen und unterstützt.  
5. Feedback Umfrage zum Jahreswechsel (siehe Auswertung im Anhang anbei) / Klausur 
6. Sonstiges 

a. Initiative Jule zu einer PM zum Bürgerrat (Vorschlag siehe im Anhang) 
b. Umgang mit AFD 
c. Kommunikation über Chat Gruppe: 

i. wichtige Themen gehen an den nicht im WA vorbei 
ii. Sollte als spontane Abstimmungsplattform dienen nicht für Inhalte 

iii. Überlegen Wechsel Signal 
d. Termine der KER-Vorstandssitzungen langfristig planen 

i. generell treffen wir uns ja am 1. Donnerstag im Monat -> ab und zu verschiebt sich 
dieser Termin jedoch durch Feiertag/Ferien etc. 

ii. Wunsch: langfristig (gerne fürs ganze Schuljahr) die Termine festsetzen, damit alle 
besser planen und sich darauf einstellen können 

Teilnehmer:  

Ines Mäder, Jacqueline Zettel, Christopher Rölke, Kathy Dreißigacker, Michael Gehrhardt, Susanna Rieckmann, 
Silke Strümpfel, Hans Gehr, Anna Vilshöver, Stephan Steinhagen, Kristin Wenge, Sibylle Ringl, Jan Zippel 

Die Sitzung fand Hybrid einerseits im Büro des KER in der Großen Fleischergasse und als Online-Veranstaltung 
statt 

Sitzungspunkt 1: Neues aus den AK / AGs: 

Grundschulen: 

o Themen: 
 Reinigungsprobleme an Schulen  Gesprächsanfrage an Herr Kanis vom 

Amt für Gebäudemanagement 
 Fahrradausbildung: 

 Initiative des ADFC … wenig Feedback 
o Bitte an AK GS zu Thema Neuordnung der Schulbezirke 

 Es wird aktuell über eine Neuordnung der Schulbezirke von 46. Schule, 
Gießerstraße, Erich-Zeigner, Fanny-Hensel und Auwaldschule diskutiert 
 Ziel der Stadt soll die Schaffung eines großen Bezirks sein 

 Sehen wir als KER-Vorstand kritisch: 
o Lange Schulwege in GS  Schulwegsicherheit / 

Elterntaxis 
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o Gefahr, dass Schulen abgehängt werden und die soziale 
Durchmischung leidet … Eltern mit hohem sozialem und 
kulturellem Kapital schicken Ihre Kinder auf 
Vorzugsschule (Neu, guter Ruf etc.) … viele Anmeldungen 
bei wenigen Schulen im Bezirk 

Offene Punkte AK GS Verantwortlich 
  

 

Oberschulen: 

o Sitzung am 11.01.2024 in der 68. Oberschule 
 Vorstellung Pilotprojekt MIT Schule Sachsen 

 Spezielles Profil zu Mathematik-IT und Technikförderung 
 2-3 Wochenstunden in einem ergänzenden Profilunterricht und 

ab Klasse 7 Zusammenarbeit mit externem Partner GARAGE 
 Kooperation mit Lindenhofschule und Inklusion von geistig behinderten 

Kindern in den Regelunterricht 
 Gute Erfahrungen! 

o Thema Drogenprävention: 
 In der Umgebung der Schule gibt es einen Shisha-Automat  Dialog mit 

der Stadt, Abbau der Geräte in Umgebung von Schulen 
 Diskussion über notwendige Prävention und Gespräche … verschiedene 

Vorschläge und Anregungen zu Projekten und Partnern 
o Aktuell viel Ausfall  Lehrermangel + Krankheitswelle 
o Probleme in Frege-Schule mit geänderten Busplänen und Schwierigkeiten bei 

Schulbussen 
 Kinder sind entweder lange vor der verschlossenen Schule oder es wird 

knapp zu Unterrichtsbeginn 
o Informationen zum Qualitätsbudget (https://ker-leipzig.de/docs/ker-allg/das-

qualitaetsbudget-fuer-saechsische-schulen/)  
o Informationen aus Koordinierungskreis Berufs- und Studienorientierung 

 Elternwoche mit geringer Beteiligung 
 Positiv war Beratung für FöS  hier kann auch kein in die 

Schulen eingeladen werden 
 Schau-Rein Buchungsstar gut nachgefragt 

Offene Punkte AK OS Verantwortlich 
Nächste Treffen  IM 

 
Förderschulen: 

o Letzte Sitzung Wahl AK Vorsitz 
 Relativ viele Schulen da, auch neue Schulen 

o Themen: 
 Unzufriedenheit über Streik 
 Schulbau und Situation an Schulen … z.B. Probleme Neptunschule 

 Übertragen an AG Schulbau 
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Offene Punkte AK Förderschulen Verantwortlich 
  

 

Gymnasien: 

o Nächste Sitzung am 24.01.2024 
o Rückfrage zu Schulleiterbrief zu Krankschreiberegelung 

 Positives Feedback aus den Schulen 
 z.T. werden widersprüchliche Informationen von den Referenden 

gegeben 
 Regelung sieht vor, dass nach 5 Tagen kann die Schule einen 

Krankenschein einfordern 
 Im Einzelfall kann es Ausnahmen geben und eher 

Krankenschein angefordert werden 
 Schulen müssen z.T. Hausordnungen nachziehen 
 Auch bei Kinderärzten wird die Regelung so befürwortet und 

darauf hingewiesen 
o Schiller Gym  4 zügig auch im neuen SJ  Kapazitäten, Räume, Toiletten an der 

Belastungsgrenze  Brief von SL 
 Gym Westbahnhof wird zwar eigenständig, aber hohe Belastung 

dennoch 
o Es sind mehrere Schulen „überbelegt“  > 120% 
o Diskutiert in der nächsten Woche im Ausschuss Jugend, Demokratie, Schule 

Offene Punkte AK Gymnasien Verantwortlich 
Nächste Sitzung 24.01.2024 ML 

 

Freie Schulen: 

o Sitzung am 07.12.2023 
 Geschaut, wer alles dabei ist und wer neu dazugekommen ist 

 Neue Schulen gewonnen (EvaSchulZe) 
 Nächste Sitzung am 25.01.2024 

Offene Punkte AK Freie Schulen Verantwortlich 
Nächste Sitzung 25.01.2024 KW / CR 

 

1. AG Schulbibliotheken: 
o Gelder zur Wiedereingliederung in den Arbeitsmarkt beim Arbeitsamt sind 

gestrichen 
 In Konsequenz werden weniger Gelder für Bibliotheksstellen in Zukunft zur 

Verfügung stehen  keine neuen Verträge  
 Es wurden im vergangenen Jahr noch so viel wie möglich Verträge 

geschlossen aber ab jetzt nicht mehr so möglich 
o Stadt möchte die Schulbibliotheken prinzipiell erhalten 

 Konzept in Leipzig 
 Priorisierung von NGS und FöS zur Leseförderung 
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 Danach OS 
o Konzept noch nicht final  Gesprächsbereitschaft 

o Gelder und Stellen für Eigenebetrieb Engelsdorf deutlich gesenkt 
 Als Folge der Budgetkürzung können nicht alle Stellen erhalten bleiben und 

in 2025 wird es weitere Kürzungen geben … auch betroffen Schulmuseum 
und andere Bereiche 

o Ostwald Gymnasium startet Eigeninitiative zur Erhaltung der Schulbibliothek 
 Siehe https://www.ostwaldgymnasium.de/index.php/schule/presse/2259-

schueler-gaben-ihr-taschengeld  
 Stelle über Förderverein erhalten 

o Schulbibliothekare sollten als Teil von multiprofessionellen Teams gesehen werden 
 verschiedene Aufgaben von Lesekompetenz über Aufsicht zu Unterstützung von 
Lehrkräften  Gegebenenfalls Landesaufgabe sein hier im Rahmen 
multiprofessioneller Teams die Stellen zu erhalten 

2. AG Schulessen: 
o Gespräch mit der Stadt  Protokoll im internen Bereich unter erw. Vorstand 

 https://ker-leipzig.de/intern/dokumente-erw-vorstand/  
o Anfrage, ob Pressemitteilung zu Empfehlung Bürgerrat zu kostenlosem Essen 

 Grundsätzlich Ja aber gern hier auf „Kurzfristlösung“ einer Subventionierung 
eines Essens „Leipzig Essen“ 

3. Gespräch mit Stadt und LuNA zum Thema Schulbegleitung: 
o Ein Konzept zur Neuorganisation und Strukturierung der Hilfen bei 

Teilleistungsstörungen und für Schulbegleiter wurde diskutiert 
 Neu vorgestellt von der Stadt … nur bedingt abgestimmt mit Trägern 
 Aktuell ca. 1500 Fälle … Sichtung / Einschätzung und Bewertung von 13 

Mitarbeiter*innen 
o Angestrebt wird eine Poollösung  bisher werden die Begleiter bei Bedarf 

eingestellt … dann Einstellen und dem Bedarf zuteilen, wenn er sich ergibt 
 Schule hat Begleiter  

 Auch mehrere Kinder / Priorisierung 
 Beantragung durch Eltern anstoßen … auf Gespräch mit Schule drängen und 

Prozess ankurbeln (Prozessgrafik https://ker-leipzig.de/docs/ker-
allg/verfahren-zur-beratung-und-feststellung-von-sonderpaedagogischem-
foerderbedarf-und-gestaltung-von-foerderprozessen/)  

o Aktuell noch viele offene Fragen 
o Nachhaken bei Schulen und Druck aufbauen  Aussagen „können nicht“ reicht nicht 

aus 
 Schriftliche Dokumentation und Beratungsgespräch an Schule 
 Dokumente müssen von Schule kommen  Einfordern beim LaSuB 

 Gutachten fehlen aktuell aus den Schulen 
 Es gibt hier Vorlagen  

 Im LBR und LER als auch im KER darauf drängen, dass hier das LaSuB seinen 
Verpflichtungen nachkommt 

4. Jugendhilfeausschuss: 
o Jugendstudie 2023 vorgestellt  

 Lebenszufriedenheit gesunken / Studienergebnisse zu Schule bezogen 
vorgestellt 
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 Intensive Auseinandersetzung 
 Unzufriedenheit bei Kindern  unklar wie erklären/ einordnen 
 In der Stadt kann man dies nicht nachvollziehen 

o Ausführliche Diskussion am 08.02. zur nächsten KER-Sitzung 
o Kosten für Hilfe zur Erziehung / SSA / Schulbegleitung deutlich gestiegen +35% 

 Aber Bedarfe immer noch hoch  unklar ob zielgerichtet umgesetzt 
 Pooling-Lösung als Konzept wird bisher abgelehnt 

o Positionieren KER / Druck aufbauen 
o GS Theklaer Str. wird gebaut  Anpassungen waren noch notwendig aber jetzt final 
o Mängellisten von Schulen „nur“ unzureichend abgearbeitet 

 Erhebliche Finanzmittel in großer 2stelliger Millionenzahl in 2023 nicht 
abgerufen und zurückgegangen 

 Sachstandsbericht zu Schulbau überarbeitet aber wenig transparent 
 Ansprechen in AG Schulbau 

Sitzungspunkt 2: LER: 

 Das Positionspapier ist seit 20.12.2023 inhaltlich final  https://ker-
leipzig.de/intern/landeselternrat-landesbildungsrat-bundeselternrat/  

 Es ist aktuell beabsichtigt, das Dokument zu layouten und zu redigieren 
 Eigentlich müsste darüber der erw. Vorstand entscheiden  aber keine 

Aktivität 
 Vorstellung angeblich 01.02. im Landtag  bisher keine genaue Info 

 Klausur vom 18.11.  inhaltliche Arbeit an den erw. Vorstand / Vorstand repräsentiert 
o Im Protokoll so nicht zu finden  Rückfrage unbeantwortet  Abblocken vom 

Vorstand 
 Generell wenig inhaltlich sichtbare Arbeit 

o Erw. Vorstand mit vielen Angeboten und Vorschlägen von KER Leipzig aber wenig bis 
kein Feedback 

 Vollversammlung zum 27.01.  aktuell auf der Kippe 
 Wenig Anmeldungen 
 Bitte um Verlegung 

 Ausschuss FKE: 
o Thema Lehrermangel 
o Situation im ländlichen Raum noch durch Proteste verschärft 
o Fahrdienste in Mittelsachsen haben Kinder zum Teil nicht abgeholt oder „beim 

Nachbarn“ abgegeben  Aufsichtspflicht verletzt 
o Praktikerausbildung  Innungen wo Kinder aus FöS Helferausbildung machen 

können auch in Leipzig möglich 
o Kindergrundsicherung für Erwachsene mit Behinderung liegt auf Eis 
o Gesetzliche Änderung bei Kranktagen 

 LBR: 
o Neue Zahlen zu Lehrerversorgung  Assistenten nun auch zu Lehrern gezählt  

damit schwer vergleichbar 
 Schülerzahlen von 2021 als Bezugsgrundlage für Planungen 
 Aktuelle Zahlen erst im März 

o >6000 neue SuS 
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 Klassen mit >28 Kindern = 101 
 Langzeiterkrankungen ca. 520 
 „nur“ 8% der Lehrer*innen arbeiten bis zum Regelrentenalter 

o Bildungsland 2030:  
 Zwischenstand: https://www.bildungsland2030.sachsen.de/  
 März 2024 Konzeptentwurf 

o Bedarfsdeckungsvorschläge: 
 SL mehr Spielraum für z.B. Rekrutierung von „ehemaligen“ Lehrkräften 
 An Schule wo vorher waren, mehr beratend und begleitend 
 Als Unterstützung einsetzen 

o Vorschulische Bildung 
 Verbindliche Vorschulklasse / welches Niveau benötigt die 1ste Klasse … 

Festlegen von Standards?  
 Bisher keine Richtlinien in KiTas 

o Setzen von Rahmen und Verpflichtungen 
 Vernetzung GS und weiterführende Schule 

o Einbinden von Eltern gefordert  
o Entschlackung des Lehrplans nur bedingt möglich, da rechtliche Grenzen durch 

Vergleichbarkeit mit anderen Bundesländern  „äußere“ Zwänge 
o Nächstes SJ 24/25  Thema Lehrerausbildung im LBR 

 Anmerkung zu Stundenzahlen  Fehler in Statistik festgestellt 
o Referendare und Stützsysteme halten „vollen“ Unterricht 

Sitzungspunkt 3: AG Homepage: 

 Empfehlung der AG die Zusammenarbeit mit Azubi-Projekte nicht fortzusetzen 
o Viele Dinge komplizierter oder nicht umsetzbar 
o Verlust des Zugriffs auf eigene Beiträge 
o Teurer 

 Eigene Homepage mit wordpress überarbeiten 
o Konzept mit Nextcloud oder Office 365 

 Zustimmung von erw. Vorstand 

Sitzungspunkt 4: Umfrage zum Jahreswechsel: 

 Auswertung ist verteilt worden / sehr breites und heterogenes Antwortbild / viele 
sehr verschiedene Positionen 

 Relativ geringe Beteiligung  
 Zukunftskonzept sollten alle lesen 
 Breitere Diskussion am 08.02.2024 

Sitzungspunkt 5: Sonstiges: 

 PM Vorschlag zu Bürgerrat: 
o Bitte bei Bedarf bearbeiten 
o Langzeitperspektive kostenfrei / Kurzzeitperspektive subventioniert  auch im PoPa 

 Umgang mit AFD: 
o Geteiltes Bild:  
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 Ablehnung jeglicher Zusammenarbeit 
 Auseinandersetzen mit Positionen und Unterstützen der Eltern zur 

Einordnung 
 Bei Podien auch mit AFD teilnehmen 

 JZ würde das nicht machen wollen sich mit AFD-Kräften auf eine 
Bühne stellen 

o Beschluss Vorstand:  
 Proaktiv reden wir nur mit demokratischen Kräften 
 Wenn der LER hier anders entscheidet, dann können wir uns dazu 

positionieren 
o Anschauen der Programme aller Parteien auf den Schwerpunkt Schule und Abgleich 

mit unseren Positionen 
o Diskursverschiebung durch die AFD  sehr kritisch / Was kann man erreichen? 
o Thema zu Klausur besprechen 
o Auch Frage wie mit anderen Kräften z.B. BSW? 

 Interne Kommunikation: 
o Inhalte über WhattsApp erreichen nicht alle … besser auf Homepage? 

 Guide von JZ erstellen 
 Anderes Medium?  Signal / Office 365 

 Termine im längeren Voraus festsetzen: 
o Eigentlich immer erste Donnerstag im Monat anstreben 

 Manchmal auch nicht möglich 
 Verlegen nach kurzer Umfrage 

o Ziel sollten lange planbare Termine sein 

 

Termine Wann 
Klausur?  Nuudle Umfrage JZ 
Sitzung erw. Vorstand 08.02.2024 Hybrid 

 

Protokoll:  

Jan Zippel / 21.01.24 

 


